FLASH INFO n° 8/2019

INFOS DIVERSES DE L'ONAC-VG - 26/11/2019.

L'ONA-VG intervient dans de nombreux domaines dont la solidarité, la reconnaissance et la réparation envers les combattants d'hier et d'aujourd'hui, ainsi que dans l'entretien et la restauration des lieux de mémoire, dont il ne sera pas fait mention dans cette fiche.

La Solidarité

Action sociale en France et à l'étranger, 37 184 dossiers de demandes d'aide sociale ont été validés et 8 744 ont donné lieu à une aide financière.

Action en faveur des blessés et des victimes d'actes de terrorisme.

Actuellement, près de 300 blessés sont suivis dans le cadre de la convention avec le Service de santé des armées et près de 1 150 par les services départementaux en dehors de ce cadre.

En outre, 3 800 victimes du terrorisme sont accompagnées par l'Office, 77 jugements d'adoption de « Pupilles de la Nation » ont été rendus, dont 27 liés aux actes de terrorisme.

La Reconnaissance et la réparation

Carte du combattant

Les 6 réunions de la commission nationale de la carte du combattant ont permis d'attribuer à 41 587 combattants la carte à titre des OPEX, ainsi que près de 21 000 TRN. 34 462 anciens combattants d'Algérie ont reçu cette carte au titre de la mesure 1962-1964, dont 1 500 concernant la mesure dite « à cheval » (séjour commencé avant le 3/7/1962).

Statuts générationnels

Concerne les déportés, internés, prisonniers du Viet- Minh, le service du travail obligatoire en Allemagne, les combattants volontaires de la Résistance.

12 demandes diverses ont reçu un avis favorable.

Retraite du combattant

Près de 33 000 demandes ont été mises en paiement.

Mention « Mort pour la France »

126 mentions accordées, dont 4 au titre des OPEX depuis le 1^{er} janvier.

Mention « Mort pour le service de la Nation »

1 décision a été prise pour un sapeur-pompier de Paris. Depuis 2013, 64 mentions ont été attribuées à :

- 45 militaires (dont 19 gendarmes).
- 11 policiers.
- 8 fonctionnaires.

Mention « Mort en déportation »

968 décisions d'attribution de la mention ont été rendues. Depuis 1985, 82 819 mentions ont été attribuées.

En projet pour 2020

La dématérialisation totale de l'attribution des cartes et des titres. L'externalisation de l'envoi des cartes du combattant. La création d'un centre national d'appel.